

# *Armés mais moins sûrs*

---



Par: Guillermo Alvarado

Lundi, l'Institut International de Stockholm d'Études pour la Paix, CIPRI, a rendu public son rapport annuel dans lequel il révèle qu'en 2019 les dépenses militaires dans le monde ont été de l'ordre de 1,9 billions de dollars, chiffre record pour la troisième année consécutive.

À la tête de cet investissement disparate se trouvent, comme pourrait-il en être autrement ?, les États-Unis, qui ont destiné 732 milliards de dollars à l'achat et à la modernisation de leurs engins pour tuer y compris à l'arsenal nucléaire, ainsi qu'au maintien de leurs bases disséminées sur toute la planète.

Ce chiffre est presque le triple des quelques 261 milliards dépensés par la Chine l'année dernière. En termes de Produit Interne Brut, Washington a destiné à ses forces armées 3,4 et Beijing 1,9.

Mais si on ajoute au Pentagone les autres membres de l'OTAN, il s'avère que cette organisation belliciste concentre 54% des dépenses militaires de la planète.

Il y a quelque chose qui attire énormément l'attention et c'est comment, à l'instigation des puissances occidentales, de petits pays situés à proximité de la frontière avec la Fédération Russe dont la Bulgarie, la Roumanie, la Macédoine du Nord, la Lettonie, l'Estonie et la Lituanie, ont destiné de grosses sommes à l'achat d'armes, d'avions, de navires et d'autre matériel de guerre fabriqués, comme par hasard, aux États-Unis.

Sur la liste des 20 pays avec les dépenses militaires les plus élevées il y en a un seulement de l'Amérique Latine et les Caraïbes ; le Brésil, ce qui est surprenant car dans le Géant sud-américain les budgets destinés à la santé et à l'éducation ont été réduits.

Il n'y a pas d'argent pour garantir la vie et l'avenir des citoyens mais il y en a pour maintenir contente la hiérarchie militaire.

Tout cela nous impose une réflexion par les temps qui courent quand, dans 183 pays presque trois millions d'êtres humains ont été infectés par le Covid-19 et 208 mille sont morts pour cette cause.

Les États-Unis, l'Espagne, l'Italie, l'Allemagne, le Royaume Uni, la France et la Turquie sont en tête de la liste douloureuse de malades et de morts et ils cumulent des pertes qui pèseront lourdement durant des années sur leurs économies et qui rendront les pauvres plus pauvres encore.

Ils sont, personne ne le doute, plus et mieux armés, mais pas plus sûrs. Leurs avions, leurs navires, leurs chars, leurs missiles et leurs bombes atomiques, que possèdent la majorité d'entre eux, sont complètement inefficaces pour vaincre la pandémie de Covid-19.

Je me demande et je vous invite vous, chers amis, à vous demander aussi : si tout l'argent qui a été dépensé dans des guerres inutiles avait été destiné à la santé, à la recherche, à la mise au point de médicaments, bref, à la vie, nous ne serions tous mieux protégés et plus tranquilles ?

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/221246-armes-mais-moins-surs>



**Radio Habana Cuba**